

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

	PTAS.	CTS.
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar.	1	50

Número suelto. . . 5 cts.  
Id. atrasado . 10

## Notas artísticas

### Monumento á Gounod

El notable escultor Antonin Mercié, ha terminado ya el boceto del monumento que ha de erigirse á la memoria de Gounod en el parque Monceau, de París. La viuda del ilustre compositor ha querido visitar el estudio de M. Mercié, al que ha felicitado por su bellissimo trabajo.

El monumento representa el busto de Gounod, colocado en una especie de altar, al pié del cual el génio de la música está en actitud de acompañar, sobre un teclado invisible, á tres hermosas jóvenes—Safo, Margarita y Julieta—las tres heroínas de las obras principales del gran maestro, y que entonan un himno de gloria en honor de éste.

Dentro de algunas semanas, M. Mercié empezará á tallar en mármol tan bellissimo grupo, que deberá estar terminado en 1899.

### Los artistas de Nueva-York

Parece que varios de los más afamados cantantes, entre ellos los hermanos de Rezké y Mme Melba, han declarado terminantemente al empresario del Metropolitan Opera-House, de Nueva-York, que no se hallan dispuestos á cantar allí el año próximo, á pesar del brillante contrato que se les ofrece, razón por la cual el citado empresario ha anunciado á los directores de dicho coliseo, que se verá en la imposibilidad de organizar funciones de ópera en el próximo invierno.

Como el día 1.º de Junio espira el plazo por el cual el empresario, M. Grau, tiene arrendado el teatro, créese que para esa fecha dicho señor dará por terminados sus compromisos.

### Mme. Réjane

El teatro el Vaudeville de París cerrará sus puertas el 10 de Junio, con la última representación en esta temporada de la *Douloureuse*, obra que ha tenido un éxito tan completo como merecido, gracias, en parte, al arte esquisito con que ha sabido desempeñarla Mme. Réjane.

Esta notable actriz se propone, una vez terminadas las representaciones del vaudeville, emprender una larga tournée que empezará por Lyon y Marsella, en cuyas ciudades dará á conocer la citada obra *La Douloureuse*. El 26 de Junio deberá hallarse en Londres, donde durante la *season* representará, además de dicha pieza, las siguientes: *Le Partage*, *Francillon* y *Madame Sans Gene*, entre otras. Como el gran actor Irving está representando en la actualidad en su teatro Lyceum, de Londres, una esmeradísima traducción en inglés de *Madame Sans Gene*, se dará el caso curioso de ver á Napoleón I en dos escenarios de una misma población, pronunciando las mismas frases, si bien en idiomas diferentes.

Sabido es que la censura teatral inglesa es muy rigorista, y Mme. Réjane ha tenido que enviar allí previamente un ejemplar de las obras que piensa representar, habiéndose dirigido ya á Londres M. Porel para ultimar este y otros detalles con los directores del Lyric-Theatre, donde la distinguida actriz ha de presentarse.

Esta descansará unos días en su propiedad de Hennequeville, al borde del mar, y hácia fines de Agosto irá á Burdeos y al Casino de Royan, con objeto de dar algunas representaciones; pero su gran tournée no empezará hasta la última semana de Septiembre, fecha en la cual abandonará Francia para hacerse aplaudir en Bélgica, Holanda, Alemania, Rusia, Rumanía y Austria.

Mme. Réjane se propone estar de regreso en París hácia mediados de Enero, volviéndose á presentar en el teatro del Vaudeville con una pieza que M. Anatole France escribe en estos momentos, y que está sacada de su famosa novela *Le Lys Rouge*.

### La última morada de Verdi

El ilustre autor de *Otelo*, de *Falstaff*, de *Rigoletto* y de tantas otras joyas líricas, acaba de expresar su deseo de que sus restos, así como los de la compañera de su vida, descansen en cierto paraje del jardín de su hermosa posesión de Sant'Agata, en Italia.

Con este objeto, el gran compositor

ha pedido al prefecto de su provincia autorización para elevar dos modestas tumbas enteramente iguales.

## Dos actrices rivales.

### Sarah Bernhardt y Eleonora Duse.

Eleonora Duse dará del 1.º al 18 de Junio próximo diez representaciones en París, y los aficionados al arte dramático esperan con viva impaciencia la primera ocasión que se les depare de admirar á la insigne actriz italiana. En efecto, la Duse, que ha dado la vuelta al mundo y se ha hecho aplaudir en todas las grandes capitales de Europa y de América, no ha pisado todavía hasta el presente ninguna escena francesa, no obstante el visísimo deseo que desde larga fecha siente de ver consagrada en gloria artística por un público tan inteligente cual el de París.

Hay quien supone, con este motivo, que la ilustre trágica francesa Sarah Bernhardt ha puesto de su parte todo lo posible para estorbar los deseos y los proyectos que sobre este particular formaba su egregia rival. Y no falta quien asegure que desde que la prensa europea y americana empezó á poner por las nubes el talento de la Duse, la Bernhardt se sintió molestada.

Su mal humor creció al ver que el éxito de su competidora crecía poco á poco y se cimentaba sobre bases sólidas, hasta el punto de insinuar notables críticos extranjeros que si el arte de Sarah era más brillante, más fascinador, el de Eleonora era más positivo, más dedicado, más «hondo».

Y hubo crítico, no extranjero, sino francés y de los más conspicuos, que después de haber oído á la Duse en Viena y en Londres, declaró ingenuamente que, llamado á escoger, no sabría por cual de las dos eminentes trágicas decidirse; «si una es incomparable—dijo—la otra es superior», y con esta frase, pérfidamente enigmática, dejó subsistir la duda más tormentosa en el corazón de la altiva Sarah.

A propósito de esta rivalidad entre las dos insignes actrices, refiere el siguiente interesante episodio un periódico francés:

Una noche que se representaba en Londres *La dama de las Camelias* por la Duse, lo primero que vió la actriz

italiana al salir á la escena fué á Sarah Bernhardt vestida con un traje riquísimo, en cuyo escote aparecía un enorme ramo de rosas y de camelias. Ocupaba un palco de presencio, y su presencia, realzada por el vistoso atavío, había llamado la atención de todos los espectadores.

Apenas había la Duse abierto la boca para pronunciar las primeras frases de su papel, dejóse oír, en medio del general silencio, la voz de Sarah: «¡Qué bien!... ¡admirable!... ¡delicioso!...» Y luego, arrancando las flores que cubrían su pecho, las arrojó sobre las tablas á los piés de su colega. La concurrencia, que había reconocido á la actriz francesa, se puso en pié, electrizada al ver esa prueba de hidalgo compañerismo, y el triunfo más claro de aquella velada se lo llevó la actriz espectadora.

En cambio la Duse, turbada por tan imprevisto episodio, quedó como cohibida durante toda la noche, y no estuvo á la altura que acostumbraba.

\*

En París se esperan con gran interés las representaciones de la Duse, porque hay muchos que están dispuestos á colocarla como actriz en un lugar muy superior al que ya ocupa su rival la célebre trágica francesa.

## Bajas en la Armada

Durante el presente año económico se han dado de baja nada menos que catorce buques en las listas de nuestra Armada.

La fragata *Lealtad* y el vapor de ruedas *Vulcano* han sido cedidos á las asociaciones benéficas que sostienen asilos navales en los puertos de Barcelona y Valencia.

El pontón *Ferrolana*, antigua corbeta de vela, y el torpedero *Pollux*, han sido dados de baja definitivamente, por no poder ser aprovechados ni aun para dichos usos.

La fragata *Concepción*, la batería flotante *Duque de Tetuán*, el monitor *Puigcerdá*, las goletas *Concordia*, *Prosperidad*, y *Caridad*, los cañoneros *Nervión*, *Bidasoa*, y *Teruel*, y los vapores de ruedas *Gaditano*, *Ferrolano*, *Guipuzcoano*, han sido, en fin, puestos á la venta por inservibles para sus respectivos servicios.

¡Catorce inválidos llenos de cruces, pero que ya no sirven... y estorban! Para quitar la tristeza de esta noti-

cia, diremos que aún faltan por botar al agua, de los diversos buques de guerra que se están construyendo para España, los cruceros de tercera *Marqués de la Victoria*, *Alvaro de Bazán*, y *Maria de Molina*, en La Graña; el nuevo crucero *Reina Regente*, en el Ferrol, y los cazatorpederos *Plutón*, y *Proserpina*, en Glasgow.

## NOTICIAS

### Del extranjero:

La reina Victoria ha otorgado su consentimiento afin de que pueda ser fotografiada el día de la gran revista militar á que S. M. asistirá en las fiestas del Jubileo. La reina irá en carruaje abierto, tirado por sus cuatro legendarios caballos gris perla y acompañada de la princesa Beatriz, llevando á caballo al lado derecho al príncipe de Gales y al duque de York, y al izquierdo al duque de Connaught.

La Academia de Ciencias de París ha examinado un trabajo interesantísimo referente al parásito que ocasiona en la Argelia la enfermedad que los agricultores han denominado lepra de la remolacha. Su germen es objeto de concienzudos estudios por parte de los histologistas, movidos por el propósito de salvar un tubérculo que, por la producción del azúcar, contribuye poderosamente á la riqueza de privilegiadas zonas, cual acontece hoy felizmente en muchas de nuestras provincias.

El vigésimo sexto aniversario de la celebración de la paz de Francfort ha sido solemnizado por los ciudadanos de Hamburgo con una brillantísima retreta, ó marcha de las antorchas, en honor del Príncipe de Bismarck. Más de diez mil personas desfilaron al estruendo de las músicas y al resplandor de innumerables luces por bajo de los balcones de la casa en que habita el antiguo Canciller.

Este disfruta de una salud excelente; luciendo el uniforme de coracero presenció desde uno de los balcones el desfile del brillantísimo cortejo, habiendo dirigido también la palabra á los manifestantes. Dióles las más rendidas gracias por su obsequio, asegurándoles que el tratado de 1871 constituye la página más hermosa de su vida. Luego añadió: «Hace cincuenta años que me senté, por primera vez, en los

bancos de la Dieta federal. Durante un espacio tan largo de tiempo, he conocido el odio. Pero yo también he envejecido; y la serenidad, compañera inseparable del anciano, habita en mi corazón. Hoy soy, en absoluto, indiferente al odio; pero más que nunca accesible al amor».

Estas palabras entusiasmaron á la muchedumbre, que vitoreó al príncipe con frenesí. La fiesta resultó lucidísima.

El mismo día tuvo lugar en Berlín la inauguración del monumento erigido en honor del antiguo Canciller. Hallase emplazado en la plaza Joskim, centro aristocrático barrio de Grunwald. El escultor Klein ha representado al Canciller de pie, vestido con el largo capote que usó durante la campaña de Francia, apoyado en un bastón y tendido á sus piés Tyras, el perro legendario. La plaza Joakim ha recibido el nombre de Bismarck.

Una competidora de Juana de Arco ó de nuestra Agustina de Zaragoza acaba de aparecer en el Epiro, desgraciadamente para los griegos, en vespuras de la suspensión de las hostilidades y cuando ya no quedaban elementos para llevar adelante la guerra. Llámase la heroína Elena Constantini, cuenta diez y siete años de edad y debe al cielo el envidiable tesoro de una belleza verdaderamente deslumbradora. Ha nacido en el Cáucaso, y es hija de un médico griego establecido en Tiflis.

Ya era popular en Grecia antes de declararse la guerra. Cuando estalló el conflicto pidió ser admitida como voluntaria en un batallón, más el gobierno dió largas al asunto. Cansada Elena de las vacilaciones del gobierno, y en vista del giro que tomaban los acontecimientos, presentóse inopinadamente en el Epiro, vestida de amazona, y empujando en su diestra el estandarte nacional, coronado por una cruz. El entusiasmo despertado por su presencia fué indescriptible.

En uno de los últimos combates librados en el Epiro, pudo contemplarse á Elena Constantini impávida á la vanguardia de las tropas, en tanto que la metralla turca segaba existencias á su alrededor, sin preocuparse de los accidentes de la lucha, y entusiasmado con su firme actitud y con sus palabras á los combatientes.

La mediación de las potencias ha venido á detener á la heroica hija del

pero tampoco me incomodaba mucho hallarle; así es que le alargué cordialmente la mano y le pregunté por su esposa y por toda su familia.

—Dispensad una pregunta, dijo con su énfasis gracioso; ¿antes de sacrificar en aras de la amistad, soy indiscreto? Tendré gran honra en ser presentado á las personas en cuya casa encuentro á mi amigo.

No pude menos de introducir á Mr. Micawber. Mistress Heep y Uriah declararon que eran humildemente felices recibiendo y ofreciéndole una taza de té. Pero mi apuro no tardó en aumentar cuando Mr. Micawber me preguntó si continuaba en el comercio de vinos.

—No, me apresuré á responderle, soy uno de los discípulos del doctor Strong.

Entonces Mr. Micawber empezó á deshacerse en cumplidos, y añadió se alegraba que cultivase una imaginación tan rica como la mía.

—Ya iré á ver á mistress Micawber, le dije para alegrarle.

—Haréisla gran favor, mi querido amigo, respondióme. ¡Ah! no me avergüenzo de confesar aquí que en la vida he tenido que pasar por situaciones sumamente difíciles; pero siempre he tenido el consuelo de hallar una verdadera compañera en mistress Micawber, sin contar la que me habeis profesado.

Mr. Micawber concluyó aquella doble alabanza á la afección conyugal y á la amistad diciendo:

—Buenas noches, Mr. Heep; señora, reconocedme como un servidor.

Luego, saludando con suma urbanidad, salió conmigo, haciendo resonar los tacones de las botas y tarareando una canción.

La familia Micawber se hallaba viviendo en una posada de modesta apariencia, y mistress Micawber se sorprendió agradablemente al verme.

—Amiga mía, le dijo Mr. Micawber, dispensadme si bajo á leer un periódico y os dejo sola con el discípulo del doctor Strong.

El pobre hombre creía que era de buen tono darme aquel nuevo calificativo.

el doctor lo presentó á su vez á su mujer, siempre linda y encantadora, —aunque seguía más pálida y triste que en otro tiempo.

Si llegaba al colegio antes que se hubiesen terminado las clases, Mr. Dick me esperaba en casa del doctor Strong, ú otras veces se instalaba sin ruido, con permiso de los profesores, entre nosotros, manifestando con su silencio una gran veneración á la ciencia.

Aquella veneración se extendía hasta la persona del doctor Strong, que Mr. Dick miraba como el mayor sabio de los siglos pasados y presentes.

Transcurrió mucho tiempo antes de que se decidiese á hablarle con la cabeza cubierta, y cuando tuvo el honor de tratarle íntimamente, se le quitaba el sombrero de vez en cuando para probar su admiración. Verdad es que el doctor le leía fragmentos del famoso diccionario... como se los hubiera leído á sí propio: el doctor sonriendo á su auditorio, y este, orgulloso á la par que modesto, serio y encantado ante el oráculo.

En cuanto á mí, puedo decir que, á medida que pasaban los años, sentía crecer mi afecto por Mr. Dick. Ver-



Cáucaso en los primeros pasos del camino de su gloria.

## De las islas:

### Menorca

El Ilmo. Sr. Obispo de Mahón ha tenido á bien nombrar vice-secretario de Cámara al Canónigo don Gabriel Vila, Catedrático del Seminario Conciliar.

—En el vapor directo del martes *Nuevo Mahónés*, llegó el nuevo Comandante del acorazado *Vizcaya*, al que pasó á recibir el Mayor de la escuadra.

—En la mañana del miércoles, en la carretera de S. Luis, montados en un burro una mujer y su hijo de unos diez años, fueron arrojados al suelo, sufriendo el muchacho la fractura de los huesos del antebrazo derecho. El médico señor Colorado le practicó la primera cura.

—Para pasar la correspondiente revista á las fuerzas de la Guardia Civil, destacadas en Mahón llegó el jueves en el vapor-correo *Menorquín* un coronel y un capitán de dicha arma.

—Ha regresado de su viaje la Superiora de las Hermanas de la Caridad de la residencia del Hospital civil de esta ciudad, Sor María Huguet, que días atrás había salido para Barcelona acompañada á dos señoritas que van á ingresar en el Noviciado de la indicada Asociación Religiosa.

—Asegúrase que el crucero *Cristóbal Colón* se dirigirá á Mahón para unirse á la escuadra, tan pronto se reciban las municiones destinadas á la artillería del buque.

—El vapor correo *Menorquín*, que ancló el viernes en el puerto de Mahón, fué portador de una bonita embarcación de la clase denominada *Canot* para el Club de Regatas de aquella ciudad. Ha sido adquirida en Barcelona, y construida en Francia con todos los adelantos modernos. Su eslora es de 35 palmos, y va aparejada con cuatro remos y chumaceras. Por su ligereza, finura y elegante construcción ha merecido unánimes elogios de los inteligentes.

—Procedente de Barcelona, en 16 horas de navegación, fondó en el puerto de Mahón el sábado á las diez y tres cuartos de la mañana, el crucero *Afonso XIII*.

Dicho buque tiene 5.000 toneladas de desplazamiento; dos máquinas horizontales de triple expansión, con 7.800 caballos de fuerza con tiro natural y 11.500 con tiro forzado y ocho calderas. Anda 18 millas con el primero y 21 con el segundo. Lleva cubierta protectora.

El armamento compónese de 4 cañones Hontoria, modelo 1883, de 20 cm.; 6 de 12 cm. sistema Hontoria, transformado con carga simultánea por Rodríguez Alonso; 2 revólvers Hotchkiss de 37 mm. en la cámara

del comandante; 7 cañones de tiro rápido (Hotchkiss y Nordenfeldt) emplazados en la batería, cofas y batayola, y 5 tubos lanza-torpedos.

Lleva en la actualidad 419 plazas de dotación.

—En estos días se colocará en la iglesia de María Auxiliadora de Ciudadela su altar mayor, en cuya obra se invertirá el producto de la tómbola verificada durante las fiestas de Pascua.

El nuevo alta, rque es de estilo gótico como todo aquel templo, ha sido tallado en los talleres de D. Juan Riera, de Barcelona.

### Ibiza

Leemos en el *Diario de Ibiza* del domingo:

«Está visto que la viruela, ese temible huesped, no quiere acabar de abandonarnos; pues hoy, después de varios días de no existir ningún enfermo de dicha dolencia, ha sido registrado un nuevo caso, siendo la paciente una niña de unos cuatro años edad, domiciliada en la calle de la Virgen.

Se han tomado las precauciones que aconseja la prudencia, entre ellas la de prohibir la salida de la casa de la enferma, á los que la habitan, interin pueda temerse el contagio.»

—Acompañando á su distinguida señora, salió en el vapor correo del viernes, para Alicante, el Gobernador Militar de Ibiza don Vicente Pereyra. Mientras dure su ausencia estará encargado del Gobierno el capitán de Infantería D. Juan Tur Palau.

—La función que, en honor de Nuestra Señora se celebra durante todo el mes de Mayo, en la iglesia de Santo Domingo resulta muy solemne y lucida.

La de la tarde del domingo fué costeada por la distinguida señora doña Antonia Fernández, esposa del bravo capitán de Artillería, hoy en Filipinas, don Ricardo Muñoz. Ha asistido distinguido concurso, habiendo merecido elogios, por lo elocuente, el sermón que en esta función ha pronunciado el ilustrado catedrático del Seminario de aquella ciudad don Antonio Pades.

—Para practicar trabajos propios de su instituto, en las costas de San Vicente (*la Cala*), salieron el sábado del puerto de Mahón para dicho punto, los señores que, forma parte de la comisión Hidrográfica.

### De la capital:

La calle de Santo Domingo sigue intransitable á causa de los muchos baches que tiene el piso.

Nos consuela el saber que es una de las propuestas para recomponer... no sabemos cuando.

Muchos días al anochecer una cuadrilla de muchachos mal educados se ocupan en molestar á los vecinos de

la Plaza del Peso de la Paja dando al dabanos y cometiendo otras clases de diabluras.

Servicios prestados por la guardia civil:

La del puesto de San Antonio, denuncia haber encontrado á cuatro sujetos que usaban armas prohibidas sin la correspondiente autorización.

—La de Petra da cuenta de que en la mañana de ayer un carro de transporte que bajaba por la carretera de Villafranca atropelló á un niño de trece meses aplastándole la cabeza.

La infeliz criatura falleció instantáneamente.

—Comunica la del puesto de Ibiza que ayer encontró á tres sujetos usando armas prohibidas, y á otro individuo que apacentaba siete cabezas de ganado en propiedad ajena.

—Da cuenta la de Sancellas de haber detenido á una mujer poco después de haber sustraído un trozo de tela de una tienda de la mencionada villa, siendo puesta á disposición del juez municipal con el cuerpo del delito.

—Han sido detenidos por la del puesto de Algaida varios sujetos que jugaban á los prohibidos.

Ha sido remitido al ministerio de la Gobernación para su aprobación, el presupuesto extraordinario del ayuntamiento de Mercadal formado para cubrir el déficit del ordinario de 1897 á 98.

Ayer estuvieron cerradas las oficinas del Gobierno civil con motivo de practicar el desestero.

Han sido llevados al depósito de Tírador algunos perros que andaban por la calle sin bozal.

Ha sido ascendido á oficial tercero de Administración Militar, por Real orden de 12 del actual, el alumno don Alonso Comas Medinas.

Durante los últimos días no se ha registrado en esta ciudad ningún caso de viruela.

Ha quedado definitivamente constituido el tribunal de oposiciones para proveer las cátedras de Historia Natural de los Institutos de las Baleares y Búrgos. En la lista de opositores á dichas cátedras figura nuestro paisano don Juan Mir Peña.

Ha sido nombrado maestro de una de las escuelas elementales de niños de esta ciudad don Fernando Sancho Densa.

El popular astrónomo don Leon Hermoso (Noherlesom) dice en su *Boletín Meteorológico* que en lo que falta para concluir el mes tendremos dos periodos lluviosos: uno del 21 al 24, y otro del 27 al 29. Este, aunque más corto, tendrá más importancia que el primero, porque serán las lluvias más generales.

Ha regresado de Sóller el *Orfeón Republicano*.

Se han recibido órdenes para que se activen las obras de defensa de este puerto y al efecto se ha consignado un millón de pesetas.

Dice *El Magisterio Balear*:

«Llega á 676 el número de solicitudes para las escuelas que en el Recorrido de Barcelona han de proveerse por concurso único.»

El gobernador civil ha impuesto muchas á veinticuatro ayuntamientos de esta provincia, que no remitieron á debido tiempo el presupuesto ordinario de 1897 á 98.

Igual pena se ha impuesto á otros dieciséis por no haber presentado aún el presupuesto adicional de 1896 á 97, con el apremio de cinco por ciento diario sobre el importe de la multa que les fué impuesta, luego de haber pasado el tiempo reglamentario.

Ayer por la mañana se cayó una mujer en la calle de Jaime II y se produjo una herida en la cabeza.

Llevada á la casa de socorros, el médico señor Gayá le practicó la primera cura.

\*

Una hora despues, al pasar un hombre por la misma calle, le cayeron encima los cristales de una ventana y produjeron varias pequeñas heridas, las cuales le fueron curadas en la casa de socorros por el mismo señor Gayá.

A las cuatro de la tarde de ayer salió de nuestro puerto el yack inglés *Theodora* con rumbo al poniente.

A la hora de itinerario salió de nuestro puerto ayer tarde el vapor *Bellver* con rumbo á Barcelona, llevándose la correspondencia, cuarenta y cuatro pasajeros y carga varia entre ellos gran cantidad de gallinas y conejos.

Nos participa la Empresa del Teatro-Circo que el sábado definitivamente, debutará en aquel coliseo, una compañía de zarzuela en la que figura como primer actor el Sr. Garedas.

El día veinte y ocho del corriente tendrá efecto en el salón de factos públicos de la Diputación provincial, la pública subasta para el suministro durante el año económico de 1897 á 98, de 11000 kilogramos de arroz que se calculan necesarios para el consumo de los asilados en el Hospital, Casa de Misericordia é Inclusa de esta ciudad.

Por la Alcaldía de Sancellas se cita al mozo Antonio Capó Mir perteneciente al reemplazo de 1895, sorteado en el actual con el número 24 por haberse eximido del servicio activo por defecto físico y declarado prófugo por no haber comparecido á su debido tiempo apesar de la correspondiente citación, para que se presente inmediatamente á aquella Alcaldía.

## EL APOSTOLADO

### de la oración

He aquí los cultos que el *Apostolado de la oración* canónicamente establecido en la parroquia iglesia de San Jaime dedica este año al Sagrado Corazón de Jesús:

Día 21 de Mayo.—Empezarán las Cuarenta Horas dedicadas por el *Apostolado* al Sagrado Corazón de Jesús (se celebran este año mucho antes del tiempo en que se acostumbraba celebrarlas, por exigirlo así el Jubileo perpetuo de Cuarenta Horas). A las nueve y media se expondrá S. D. M., se cantarán horas y la Misa solemne, después se practicará el Mes de María. Por la tarde los actos de coro, cantándose Laudes solemnes, y á las ocho empezará el Triduo con sermón por el Rvdo. P. Manuel Carceller, S. J. y después, el ejercicio del Sagrado Corazón, con música para este acto, y se reservará.

Día 22.—A las seis, exposición de S. D. M. y estación, á las nueve y media horas, y Misa solemne, y todo lo demás como el día anterior.

Día 23.—A las siete, comunión general en la cual tomarán parte todos los coros de hombres y mujeres que forman el *Apostolado*. Concluida la comunión se expondrá S. D. M., y á las nueve y media se cantarán horas, Misa mayor solemne con orquesta, y predicará las excelencias del Sagrado Corazón, el mismo P. Carceller, S. J. Por la tarde los actos de Coro, y á las siete y tres cuartos sermón, y conclusión del Triduo, después procesión, y antes de dar la bendición con el Santísimo, el P. Carceller hará la Consagración del *Apostolado* y de esta parroquia al Sagrado Corazón de Jesús.

Durante los tres días de Cuarenta Horas los coros del *Apostolado* harán la guardia de honor á Jesús Sacramentado.

El día 1.º de Junio al tiempo de una Misa empezará el devoto ejercicio del mes de Junio, y á la misma hora y en la misma forma continuará los demás días.

Día 4.—Por ser primer viernes de mes, á las siete habrá comunión general, con plática.

Día 25.—Por ser el día del Sagrado Corazón de Jesús, á las siete habrá comunión general, con plática.

El Sumo Pontífice León XIII, en 4 de Diciembre de 1891, concedió Indulgencia plenaria á los que confesados y comulgados visiten esta iglesia, desde las primeras vísperas de la fiesta principal del S. Corazón basta la puesta del sol del siguiente.

También el Excmo. é Ilmo. señor Obispo de esta diócesis se ha dignado conceder 40 días de indulgencia á todos los fieles que debidamente preparados asistan á alguno de dichos actos religiosos.

## Noticias del ejército

*Vacantes*.—El *Diario Oficial del ministerio de la Guerra* anuncia las vacantes de dos plazas de obrero-cerrajero, en el primero y tercer regimientos de Artillería de Montaña respectivamente, dotadas con el sueldo anual de 1095 pesetas anuales.

Las solicitudes, escritas de puño y letra de los interesados, estarán antes del día 15 de Junio próximo en poder del señor coronel de los regimientos citados, acompañadas del certificado de buena conducta y aptitud para el desempeño del oficio, expedido por un parque de primer orden ó establecimiento fabril del cuerpo.

*Pagas de tocas*.—Se ha concedido á doña Práxedes Far y Lluch, viuda del maestro de obras militares don José Cabrera y Serra, las dos pagas de tocas á que tiene derecho cuyo importe de 250 pesetas, duplo de las 125 que de sueldo mensual tenía el causante cuando falleció, se le abonará por las oficinas de Administración militar de estas islas.

*Reclutamiento y reemplazo del ejército*. Han sido eximidos del servicio militar activo los reclutas Bartolomé Noguera Petrus, José Fluxá Prieto y Juan Melis Pellicer.

*Remonta*.—El día 8 de Junio entrante debe llevarse á cabo la incorporación de los once potros destinados por los establecimientos de remonta del arma de caballería al escuadrón regional de cazadores de Mallorca. Los once potros serán conducidos á Barcelona por el contingente del regimiento de Tetuán, haciéndose cargo en dicho punto, por medio de relación reseñada, la partida que nombrará el jefe de este escuadrón, la que los transportará á Palma; debiendo encontrarse en Barcelona con anticipación suficiente al arribo del ganado,

dad es que aunque mi tía le nombró mi tutor, juntamente con ella, poco á poco trocáronse los papeles: me consultaba gustoso y seguía mis consejos, convencido de que un sobrino de tan maravillosa tía no podía ser un ser ordinario.

Un jueves por la mañana, en el momento en que acababa de acompañar á Mr. Dick á la diligencia, halléme con Uriah en la calle. Recordóme que le había prometido ir á tomar el té con él y su madre. «Pero, añadió el jóven, no espero, no creo, Mr. Copperfield, que cumpláis vuestra palabra... ¡vuestra posición es tan humilde!»

No sabía á punto fijo si quería ú odiaba á Uriah; sentía que se me creyese orgulloso, y así me comprometí para aquella misma noche, con tal de que consintiese Mr. Wickfield, cosa que no ponía en duda.

Así, al ver que Uriah se marchaba del despacho á las seis, un poco antes de la hora acostumbrada, le participé que estaba presto á acompañarle á su casa.

—Mi madre recibirá en ello gran merced, me dijo por el camino.

—¿Habeis estudiado mucho derecho en este tiempo último?

—¡Ah! Mr. Copperfield, me respondió, el tal Tidd es un autor demasiado intrincado para mí, que no sé latin.

—¿Quereis aprenderlo? le pregunté con cierta insistencia. Os lo enseñaré, si gustais, y al mismo tiempo me servirá de repaso.

—¡Oh! mil gracias, dijo Uriah meneando la cabeza, nunca me atreveré á abusar de tan generoso ofrecimiento. El latin no conviene á un hombre de mi humilde condición. ¡No, no! es preciso que las personas como yo no tengan ambición. No quiero herir á mi superior por demasiados conocimientos. Si alguna vez llegase á ser algo, quiero que sea modestamente... Gracias; aquí teneis mi modesta vivienda, Mr. Copperfield.

Franqueamos la puerta y penetramos en una habitación del piso bajo, medio cocina, medio sala, cuyas ventanas caían á la calle. Allí hallé á mistress Heep, verdadero retrato de su hijo, tan humilde como él, deshacién-

dose en excusas y pidiéndome perdón de besar á su hijo en mi presencia, al mismo tiempo que me hacia observar que los pobres abrigaban los mismos sentimientos que los ricos.

Mistress Heep llevaba aún las tocas de la viudez, quizás por humildad, á pesar del tiempo transcurrido desde la muerte de su marido.

La tetera y las tazas se hallaban ya sobre la mesa.

—Mi querido Uriah, dijo mistress Heep al mismo tiempo que hacía el té; hoy será un día memorable para nosotros, puesto que se digna honrarnos con su presencia Mr. Copperfield.

—Eso es precisamente lo que le he dicho, madre mía, respondió Uriah; y los cumplidos empezaron de nuevo.

Aunque aquello me avergonzaba un poco, debo decir, en honor de la verdad, que no me desagradó el verme tratado como huésped de distinción, y que mistress Heep me pareció una viuda muy agradable aún.

La madre y el hijo aumentaron cada vez más sus obsequios y me ofrecieron respetuosamente los mejores pasteles que había en la mesa, en seguida me hicieron hablar, ya de mi tía, ya de mi padastro, respecto al cual fui muy circunspecto: asimismo se habló de Mr. Wickfield y de Inés. ¡Ah! la madre y el hijo tenían una buena táctica contra mi juvenil franqueza.

Al cabo noté, al ver las miradas que Uriah lanzaba á su madre, que había hablado demasiado, y deseaba terminar mi visita, cuando al volver la cabeza hacia la calle vi pasar y repasar dos ó tres veces á un hombre que me había distinguido y quería verificar mi identidad.

Hacia calor; no tan sólo estaba abierta la ventana, sino también la puerta, y el misterioso personaje se detuvo al fin y exclamó:

—¡Copperfield! ¿Será posible? Era Mr. Micawber; sí, Mr. Micawber con sus anteojos, su baston, sus almidonadas tirillas, su aire afable, su acento solemne y amistoso á la vez; en una palabra, Mr. Micawber en cuerpo y alma.

No me encantaba demasiado un encuentro parecido

para lo cual el jefe del citado escuadrón se pondrá de acuerdo con el del regimiento de Tetuán, acerca de la fecha en que deberá hacerse la partida en Barcelona.

**Indemnizaciones.**—Se han aprobado las comisiones de que dió cuenta el Capitán general de estas islas al ministerio de la Guerra con fecha ocho de Abril anterior; conferidas en el mes de Marzo último á los siguientes declarándolas indemnizables con los beneficios que señalan los artículos 24, 14, 10 y 11 del reglamento: Al primer teniente del regimiento regional de Baleares número 2 don Miguel Suau Carrió, por conducir caudales, al primer teniente del 8.º batallón de artillería de plaza don José Mascafeñas García, por conducir caudales; al maestro de obras don Bartolomé Ramos Juliá por dirigir obras de reparación en los edificios militares; y al médico provisional de Sanidad Militar don Jaime Pifia Pomar, por reconocer un soldado enfermo excedido de licencia.

**En el Ayuntamiento**

La sesión celebrada anteayer careció de importancia.

Entre otras cosas se concedió licencia para ausentarse temporalmente de esta ciudad, al cronista de Mallorca don Benito Pons.

Se autorizó una alta en el padrón de vecinos.

Aprobóse un contrato para construir una acera en la calle de San Cayetano.

La corporación quedó enterada de la sentencia del tribunal provincial de lo contencioso administrativo relativa al impuesto sobre trastes de la Plaza Mayor.

Se nombró á don Cosme Mayol individuo de la brigada sanitaria.

Se sometió al exámen de las comisiones de aguas y hacienda respectivamente el estudio de las medidas que deben tomarse para evitar ó aminorar los males de la sequía y el de la ampliación del crédito consignado para los pobres que van á tomar los baños de San Juan de Campos.

Sr. Director de LA ALMUDAINA.  
Palma

Santa Margarita 15 Mayo de 1897.  
Como rendir culto á la justicia ha sido siempre deber sagrado de todo hombre de conciencia honrada, me veo obligado á desmentir públicamente la noticia que en ese diario en la edición del día 10 insertó, seguramente por haber sido sorprendida esa redacción. Se trata de la agresión que se supone hecha á un fusionista, esto con motivo de las próximas pasadas elecciones municipales. Nada más falso.

Don Bernardo Luis Roca (Melé) que pertenece á la política del señor Rector, según este defiende á una ú otra fracción, agredió brutalmente á un niño de diez y seis años de edad hijo del conocido comerciante D. Juan March, dando la coincidencia que en aquel mismo momento de encontrarse con el agresor señor Roca el mismo señor March y algunas otras que al querer reprender al Roca por haber pegado á un niño, se abalanzó á estas sin duda por creer que estas tenían motivos de agredirle á él con tan mala suerte que al defenderse March de esta acometida cayó al suelo el señor Roca y le produjo una herida en la cabeza.

Los señores March no usan armas ni jamás agreden por más motivos que, para ello tengan, que si acaso saben acudir á los tribunales para reivindicarse de cualquiera ofensa que se les infiera.

Esta es la verdad de los hechos que si bien no se explican con más claridad, es debido á la poca costumbre de escribir en público, cuyo, pero, sabrá comprender la Justicia y la razón y despreciar á quien se atreve á pegar á un muchacho de poca edad.

De V. afectísimo S. S. Q. S. M. B.  
RAFAEL MATAS

**Cultos para mañana**

**Jubileo de Cuarenta Horas**  
Concluirán en la Misión: exposición á las siete de la mañana. A las diez misa mayor cantada. Al anochecer, Trisagio cantado, sermón, *Te-Deum* y la reserva.

**Visita á la Corte de María.**  
A la Virgen del Remedio, en santa Magdalena.

**TELEGRAMAS**

(De nuestro servicio particular)

**Sigue el debate**

Madrid 18 á las 11'10 m.

**Washington.**—Se ha reanudado el debate acerca de la proposición presentada al Senado por Mr. Morgan, pidiendo este que se pasara inmediatamente á votación.

Mr. Weligton la combatió diciendo que la situación de Cuba no reclama soluciones apresuradas y censuró que se haya dicho que los yankees destronarían á España en veinte y cuatro horas, sin contar que una ó dos naciones europeas destruirían en poco tiempo todos los puertos americanos.

**Lo que dice "El Liberal,"**

Madrid 18 á las 11'20 m.

**El Liberal** publica un suelto oficioso de origen fusionista, manifestando que á la Reina le ha inspirado siempre el más perfecto constitucionalismo.

Añade que lo ocurrido al general Blanco y ultimamente al general Polavieja, es lo mismo que ocurrió á Martínez Campos y lo que ocurrirá á Lachambre y al marqués de Estella.

Estas manifestaciones coinciden con el suelto publicado por *la Epoca*.

**Encuentros.-Muertos y heridos**

Madrid 18 á las 12'10 t.

En varios encuentros ocurridos en las provincias de Pinar del Río y la Habana los rebeldes tuvieron diez muertos y varios heridos, figurando en ellos un titulado capitán.

Nosotros tuvimos dos muertos y cinco contusos.

Se han presentado á indulto veinte y siete rebeldes.

Nuestras tropas se han aprovechado de los campamentos de las partidas de Ducassi y Delgado.

**Telegrama de Weyler**

Madrid 18 á la 2'50 t.

**Oficial.**—La misma dificultad dice el general Weyler—de dar detalles exactos respecto á las noticias pedidas por el Gobierno, relativas al número de insurrectos que existe en cada provincia, es una prueba evidente del aniquilamiento de la insurrección y de la completa normalidad del país.

En la trocha de Júcaro solo quedan grupos de malhechores, que más que una insurrección política, constituyen hordas de criminales.

En Pinar del Río quedarán como unos 200 rebeldes, 500 en la Habana, 100 en Matanzas y 500 en las Villas, y aun estos en su mayoría desarmados y holgazanes.

La insurrección es batida con acierto en la parte oriental de la Trocha.

Aun gastando la mayor actividad es imposible dedicarme á dichas operaciones personalmente por mi trabajo en las cuatro provincias casi pacificadas.

Mis esperanzas son de que cuando acumule allí las fuerzas convenientes los resultados serán satisfactorios.

Máximo Gómez cuenta únicamente con 50 hombres y se observa la descomposición en las

partidas de Calixto García, Cebrero y Rubi, los cuales se encuentran desesperanzados de éxito.

El general Weyler termina manifestando al Gobierno que, en su nombre y en el de las autoridades judiciales y eclesiásticas y de las corporaciones civiles y de la guarnición, envía un respetuoso saludo con motivo del cumpleaños de S. M. el Rey.

**Los griegos**

Madrid 18 á las 4'50 t.

Telegramas recibidos esta madrugada dicen que los griegos han abandonado Almiro, ocupándolo enseguida los turcos.

La situación se agrava. Los representantes de las potencias han teleografiado á sus Gobiernos lo que ocurre.

Mencheta

**ESTADISTICA**

Inscripciones verificadas en los Juzgados  
**Nacimientos:** Día 16.—Varones 1.  
—Hembras 4.

**Matrimonios:** Día 16.—Don Miguel Barceló Nadal con doña Isabel Alemañá García.

**Defunciones:** Día 18.—Magdalena Compañy Riera, 7 años, c. de San Cayetano, tos ferina.

**Buques fundados:** Día 18.—Laud español *Virgen de Gracia*, de Gandía.  
—Vapor español *Be'lver*, de Sóller.  
—Vapor español *Unión*, de Ibiza y Alicante.  
—Vapor español *Cabrera*, de Cabrera.  
—Goleta española *Joven Luisa*, de Barcelona.

**Buques despachados:** Día 18.—Vapor español *Bellver*, para Barcelona.  
—Laud español *San José*, para Sóller.  
—Vapor español *Cabrera*, para Cabrera.  
—Vapor español *Lulio*, para Ibiza y Valencia.  
—Polacra goleta española *Ermesinda*, para Sirena.  
—Laud español *Carmen*, para Gandía.

**Matadero:** Día 18.—**Reses sacrificadas para el abasto público.**—Bueyes, 1.—Vacas, 1.—Toros, 0.—Novillos, 1.—Terneras, 7.—Carneros, 0.—Ovejas, 9.—Borregos, 0.—Corderos, 101.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabreros, 2.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.

**Bibliografía**

La importante publicación madrileña titulada *Revista Moderna* publica en su número once, correspondiente á esta semana, varios trabajos literarios de los señores Navarro y Ledesma, García Ladevese, Paso, Chaves y otros.

Publica además elegantes fotografías en colores representando escenas populares y de actualidad.

Se vende en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2, al precio de VEINTE CÉNTIMOS de pesetas.

**El Correo de Valencia** ha publicado un número extraordinario dedicado al mes de María.

Contiene numerosos fotografías casi todos de flores ya contenidas en jarrones, en tiestos, á granel; floristas confeccionando remilletes; Nuestra Señora de los Desamparados, etc.

De la parte literaria; algunos artículos de conocidos escritores y varias poesías, entre ellas, una titulada *La barraca*, de T. Llorente, que está hecha con mucha delicadeza y mucho sentimiento.

**Gran Almoneda de Libros**

Se hará todos los días de 10 á 1 de la mañana en la casa número 1 de la calle de San Bernardo.

Hay 1.500 volúmenes para vender, libros antiguos y modernos de todos los ramos y ciencias, de Historia, literatura, derecho civil y Canónico, Patrología, Mística, etc., etc., y algunos raros y curiosos, góticos é incunables.

La venta empezará el día 17 del actual.

La acreditada *magnesia efervescente Valenzuela*, va envasada en botes color tapacio y se vende á una peseta el bote.

Se descuenta el envase á su devoción.

Farmacias, plaza de la Cuartera y de la Libertad.

Para conservar la vista, gafas y lentes de color, desde 1 peseta en adelante.—Se hacen toda clase de composturas.—25, Brossa, 25.

**ULTIMAS NOTICIAS**

de la madrugada

**TELEGRAMAS**

Acuerdo

Madrid 18 á las 7'30 n.

En la reunión celebrada por los liberales se ha acordado romper la tregua y hacer una ruda oposición á los que censuraron con unanimidad el suelto publicado por *La Epoca*.

**Consejo de ministros**

Madrid 18 á las 9'30 n.

- 9'35 »
- 9'40 »
- 9'45 »
- 9'50 »
- 9'55 »
- 9'60 »

Se ha celebrado Consejo de ministros, ocupándose solamente de la comunicación dirigida á las Córtes.

Dicha comunicación va firmada por todos los ministros.

El jueves la leerá el señor Cosgayón en el Congreso.

La citada comunicación, después de enumerar cuanto se ha hecho durante el interregno parlamentario, pide se conceda un *bill* de indemnidad.

Seguirá todos los trámites de un proyecto de ley.

El señor Navarro Reverter espuso los presupuestos ordinarios, en los que se consignan los gastos indispensables, incluyendo también los intereses de la amortización del empréstito.

La renta de Aduanas importa noventa millones de pesetas, esperándose que con la aprobación de varios proyectos especiales se consignarán nuevos recursos para atender á los gastos.

Con el aumento calculado, la renta de Aduanas producirá cien millones de pesetas.

Se acordó subastar el suministro de carbones para la Casa de Moneda.

Se aprobó además el repartimiento general del cupo de la contribución urbana.

Acordóse también crear una plaza de Obispo auxiliar en Valladolid y suprimir la de Zaragoza.

Se concedieron indemnizaciones al personal de telégrafos.

Negóse el indulto á los reos de la Vitoria.

Se aprobó el proyecto que enumera el contingente del ejército durante el próximo ejercicio.

También se acordó reformar el Código de justicia militar, referente á las competencias de jurisdicción.

No se habló nada acerca de las senadurías vitalicias, pero sí de otros importantes cargos.

El señor Cánovas me ha dicho que nada ha pensado aún acerca del candidato que debe ocupar la presidencia de la comisión nombrada para presentar en el Congreso la comunicación de los ministros.

El Gobierno celebrará mañana una reunión de las mayorías en caso de que se acuerde así.

Los ex-ministros liberales han dicho que en el último periodo de Córtes, demostraron los liberales que no existía tregua.

Respecto del suelto publicado por *La Epoca* dicen algunos liberales que están de acuerdo con la doctrina del suelto, aunque discrepan en la forma.

El señor Cánovas terminó diciendo:—La forma del suelto me agrada y en último resultado tengo la ley de las mayorías.

Añadió que los presupuestos se discursarán y aprobarán, pues así lo ha acordado el Gobierno.

**Conferencia**

Madrid 18 á las 10 n.

**La Correspondencia** de la Habana publica una interview celebrada por uno de sus redactores con el consul yankee Mr. Lee.

Este negó que haya censurado las gestiones hechas por el general Weyler, lamentando que se suponga enemigo de España. Añadió que nunca dijo que los rebeldes nos arrojarían de Cuba.

**La serenata**

Madrid 17 á las 10'30 n.

Los estudiantes obsequian con una serenata al general Polavieja.

Numeroso gentío asiste con entusiasmo, dando repetidos vivas.

La fachada del Ayuntamiento está elegantemente iluminada. La banda y el orfeón han ejecutado escogidas composiciones.

El general Polavieja se ha asomado al balcón, siendo muy aplaudido.

Los estudiantes han enviado telegramas de felicitación á los generales Estella y Weyler.

**Otro suelto**

Madrid 18 á las 10'30 n.

Un suelto de carácter oficioso publicado por *La Correspondencia*, dice que el nombramiento del general Polavieja para el mando superior de Filipinas lo hizo el Gobierno de acuerdo con S. M. la Reina, negando que fuera solamente por iniciativa de esta última.

Del mismo modo se ha hecho en lo referente á la manifestación y disposiciones dadas por el Gobierno.

**Ovaciones**

Madrid 19 á las 12'30 m.

En el teatro de la Zarzuela, durante un intermedio de la exhibición de los cuadros disolventes, un niño ha recitado un monólogo titulado *Punta Brava*, alusivo al coronel Cirujeda.

Este, que con su familia ocupaba un palco, fué aplaudido ruidosamente teniendo que tocar la orquesta, á petición del público, el paso-doble *Cádiz*.

Mencheta

**Últimas cotizaciones facilitadas por la casa Fuster**

VALORES LOCALES	
Crédito Balear.	51 00
Cambio Mallorquín.	5 00
Fomento Agrícola.	66 00
Ferro-Carriles de Mallorca.	31 00
Alumbrado por Gas.	80 00
Salinas de Ibiza.	200 00
La General Mallorquina.	00 00
Bonos Municipales.	34 00
La Isleña Marítima.	48 00
B. de P. y Caja de Ahorros.	3 00
VALORES PÚBLICOS	
Madrid 18 de Mayo.	
Interior.	64 60
Exterior.	78 60
Amortizable.	00 00
Cubas 1886.	95 60
Cubas Nuevas 1890.	79 40
Banco de España.	410 00
Tabacos.	000 00
Francos.	30 30
Libras.	32 72
Barcelona 18 de Mayo.	
Interior.	64 51
Exterior.	78 76
Amortizable.	00 00
Cubas.	95 75
Coloniales.	00 00
Nortes.	22 90
Francias.	00 00
Madrid.	00 00
París.	60 93
Cubas 1890.	92 25

**El libro de los Juzgados municipales por "El Municipio"**.—Esta obra es de gran utilidad para los secretarios de Juzgados municipales, porque les evita penosos trabajos, unificando muchas de las diversas materias, cuyo conocimiento les exige el reglamento. Se vende al precio de 10 pesetas en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2, Palma.

**PARIS MODES.**—33, BROSSA, 33.  
—Se avisa á las señoras haber recibido un estenso y nuevo surtido de sombreros para señora, señoritas y niñas á precios sumamente reducidos.  
—33, BROSSA, 33.

**Recuerdos mallorquines**  
19 de Mayo

1403  
Real privilegio concediendo á los mallorquines que por ningún hecho civil ni criminal pudieran ser citados ni sacados de la isla «sin preceder condenación y conocimiento de causa».

FERRO-CARRILES de MALLORCA



Servicio de trenes para viajeros que registrará desde el día 10 de Octubre.

De Palma á Manacor y Lapuebla, á las 7'55 mañana, 2 y 5 tarde. De Palma á Inca, á la 1'15 tarde. De Manacor á Palma, á las 6'45, 11'30 mañana y 5'30 tarde. De Lapuebla á Palma, á las 7'12, 11'45 mañana y 5'45 tarde. De Inca á Palma, á las 6'40 mañana. De Manacor á Lapuebla, á las 5'30 tarde. De Lapuebla á Manacor, á las 5'45 tarde. Palma 5 de Octubre de 1896.—El Director General, Guillermo Moragues.

Vapores Correos

SALIDAS

Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Sóller). Martes 5 tarde, para Barcelona (directo). Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcudia). Jueves ninguna. Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo). Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alicante. Domingos 2 tarde, para Barcelona (via Alcudia).

ENTRADAS

Lunes 10 mañana, de Barcelona (via Sóller), y de Mahón (via Alcudia).

Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante.

Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo). Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia). Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia. Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo). Domingos ninguna.

Servicio directo entre Mallorca y Menorca

De Palma para Mahón, los sábados á las cinco de la tarde. De Mahón para Palma, los martes á las cinco de la tarde.

MAYO

Menguante el 23. Novilunio el 31. Sale el sol 4 h. 42. Pónese 7 h. 11. Sale la luna 9 h. 46 n. Pónese 10 h. 5 m.

19

1765.—Pregón impidiendo extraer de la isla toda clase de comestibles.

MIÉRCOLES

227 | San Pedro Celestino, papa y | 138 San Ivo, abogado

MAYO

Menguante el 23. Novilunio el 31. Sale el sol 4 h. 41. Pónese 7 h. 12. Sale la luna 10 h. 31 n. Pónese 10 h. 55 m.

20

1578.—Toma posesión del Obispado de Lérida Don Miguel Tomás, mallorquín, profesor de San Carlos Borromeo.

JUEVES

226 | San Bernardino de Sans, | 139 confesor

No más enfermos

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el ENOLATURO PADRO, regenerativo y depurativo de la sangre. Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El ENOLATURO PADRO cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola. Es de efectos inmediatos en el herpes, escrófulas, reuma, gota, úlceras, llagas, granos, inapetencia, fiebres perniciosas, tisis, raquitismo y asma. El ENOLATURO PADRO constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningún depurativo sólo, ni las aguas sulfurosas, las de Archana, Pastocosa y los medicamentos de quina y hierro, pudieron triunfar. 50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25 000 botellas en España y Ultramar acreditan al ENOLATURO PADRO. Depositario en Palma—DON JUAN VALENZUELA—farmacéutico, plaza de la Cuartera, número 2, y en todas las farmacias.

Últimos días de Liquidación

de la antigua casa

SERRAT

Todos los géneros se venden á precios de fábrica. A ruegos de nuestra clientela hemos recibido géneros propios de la temporada á precios sin competencia.

7-Brondo-7

EL RABIOSO DOLOR DE MUELAS CARIADAS

Pene el hombre cual le veis, desfigurado, triste, meditando ó iracundo. La causa de todos estos males se destruye en un minuto y sin riesgo alguno usando el

Aibaf Serdna

(anagrama) de

Andrés Fabia

farmacéutico premiado de Valencia, por ser el remedio más poderoso é inocen-



te que se conoce hoy para producir este cambio tan rápido y positivo. Destruye también la fetidez que la carie comunica al aliento. De venta en todas las buenas farmacias de la provincia.

— 2 PESETAS BOTE —

En Palma: farmacia de Valenzuela Hermanos, Plazas de la Cuartera y de la Libertad.

NEUROSINE PRUNIER advertisement with product details and benefits.

Línea de vapores Transatlánticos

DE PINILLOS IZQUIERDO Y COMPAÑIA DE CADIZ—S. EN C.

Salidas fijas para las Antillas Méjico y Estados Unidos El 15 de cada mes, (viaje directo) para Habans, Matanzas, Cienfuegos y Veracruz. El 30 de cada mes para Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Nueva Orleans. Saldrá el 30 de Mayo el vapor



Martín Saenz

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias. Además, los vapores del 15, la admiten con trasbordo en Veracruz, dando conocimiento directo, para Turpan, Tampico, Frontera, Leguna, Campeche, Progreso y Coatzacoalcos, y los vapores del 30, para Nueva York con trasbordo en la Habana. Para más informes dirigirse á los representantes de la compañía señores Martínez y Planas, San Juan, 20, Palma.

HERPES ROYER

CÚRANSE CON EL LINIMENTO SECANTE ANTI-HERPÉTICO

Esta compuesto de sustancias inofensivas, habiendo obtenido dictamen altamente favorable de la Real Academia de Medicina de Palma. Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presente y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel en forma su estado normal. R medio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escrofulidez de la misma, erupciones, etc., etc.

DE OJITO GENERAL: Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura

CATARROS, Bronquitis crónicas y toses pertinaces

Se cura con el licor brea ROYER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

CUATRO REALES FRASCO

DEPÓSITO GENERAL: FARMACIA DE LAS COPIÑAS P. DE ANTONIO MAURA

LA CATALANA

Esta gran Compañía que opera en estas Islas 30 años ha, es la que ha satisfecho mayor número de Siniestros en Mallorca siendo estos en número de 120 importando Ptas. 146.288'12 y la que cuenta con mayor número de asegurados pasando de 4.000 el de sus pólizas inscritas en el Registro de esta Capital.

COMPANIA ESPAÑOLA de Seguros contra incendios y Explosiones. ÚNICA EN SU CLASE y establecida en Cataluña.

En caso de incendio, los perjuicios que ha sufrido el asegurado se fijan, previa la notificación y declaración de éste á la Compañía, por convenio entre las partes ó por una peritación amistosa, sin otra Solemnidad alguna.

El importe total de la indemnización de daños, una vez convenido, se paga al contado sin deducción de ninguna clase.

Aparte de otorgar al asegurado iguales ó mejores condiciones que las que puedan ofrecer otras Compañías, las ventajas en el sentido de que, si alguna cuestión surgiera del contrato, se resuelve en España, sin tener precisión de consultar y someter á los centros del extranjero las soluciones que se adopten, ni llevar por tanto las reclamaciones por la vía diplomática sujetándose á las leyes internacionales, teniendo sí, por el contrario, los asegurados á LA CATALANA, la facilidad de entenderse siempre y en todo caso con la Dirección general de la misma.

Capital social y reservas. . . . . Ptas. 30 000 000

Capital asegurado por dicha Compañía hasta 31 de Diciembre de 1896. . . . . Ptas. 550 741 848 06 Siniestros pagados por la misma . . . . . 5.803 943 11

DIRECCIÓN GENERAL

EN SU PALACIO Calle Dormitorio de San Francisco, 5 BARCELONA

DIRECTOR REGIONAL

DON JOSÉ ARRÓS Y MESTRE

PROPIETARIO

Calle de Serdña, 21, principal

Palma de Mallorca

Se necesitan Agentes tanto de la Capital como del interior de la isla con buenas referencias á quienes se les abonará importantes comisiones ó salarios y ambas cosas á la vez si sus gestiones son importantes.

Martínez y Planas

Banqueros-Comerciantes

Giran letras sobre todos los puntos de España y principales del extranjero. Aseguran de riesgos marítimos y de incendios por cuenta de la gran compañía Unión Comercial de Londres.

San Juan 20-Palma de Mallorca

Imprenta de Arguñal y Mantaner

NO MAS CASPA, NI CANAS advertisement for Tricofero Padro hair treatment.

Aparato coje-moscas

De excelentes resultados prácticos para aprisionar tan molesto insecto. Cada aparato va acompañado de un prospecto. Da venta en el establecimiento de José Ignacio Pastor, San Nicolás 7, Palma.

No ariza

Hay una de 18 años, leche de 4 meses, que desea encontrar criatura para lactar tanto en su casa como en la de los padres. I formarán, en Campanet, calle Ramón Lull, casa de Andrés Tortella.

Venta

Se desea vender una finca llamada «San Gualter», de cabida tres cuarteras, poblada de alcornos, con casa rústica y dos vertientes, á 5 kilómetros distantes de esta ciudad, carretera de Establiments.

ZAPATERIA BALEAR

Parets y Compañía

CALZADO SUPERIOR

Se confecciona á medida en cuantas clases y formas se deseen, así para caballero como para señora y niños. Se garantiza en absoluto el empleo de buenos materiales y la plena seguridad de no contener el calzado ningún género que sea nocivo á la salud. Esmero, solidez y prontitud en los encargos. Precios limitadísimos. — San Nicolás, 1—Quint, 23—PALMA—



La Fosfatina Falières

constituye un alimento completo, de los más agradables y de fácil digestión. Su empleo es precioso para los niños, especialmente en los momentos del destete, por que impide la diarrea ocasionada generalmente por el cambio de los alimentos. Facilita la dentición, asegura la buena formación de los huesos y sirve para evitar ó para detener todos los defectos que producen el crecimiento de los niños.

PARIS, 6, AVENUE VICTORIA, 6, PARIS

En Palma, Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras.

100.000 duros

Para colocar sobre hipotecas. Informes: Centro de Anuncios, Luz 21.